

und richtete die Augen fest auf Abdias, weil er eine furchtbare Züchtigung erwartete, da er, als die Plünderer kamen, mit den anderen fortgelaufen war. Aber Abdias hatte ihm eher Lohn als Strafe zgedacht, indem er der Erste war, der wiedergekommen.

„Uram“, sagte er, „wo sind denn die anderen?“

„Ich weiß es nicht“, antwortete der Sklave, indem er im Näherfriecken innehielt.

„Seid ihr denn nicht miteinander fortgelaufen?“

„Ja, aber es haben sich alle zerstreut. Und wie ich gehört habe, daß du zurückgekehrt bist, bin ich wiedergekommen und

habe gemeint, die anderen werden auch schon da sein, wenn du uns schützen wirst.“

„Nein, sie sind nicht da“, sagte Abdias, „kein einziger ist da. — — Knabe Uram“, fuhr er dann sehr sanft fort, „komme näher und höre, was ich dir sagen werde.“

Der Jüngling sprang empor und starrte Abdias an. Dieser aber sprach: „Ich werde dir einen sehr schönen roten Bund geben mit einem weißen Reiterbusche darauf, ich werde dich zum Aufseher über alle anderen machen, wenn du genau ausführst, was ich dir sage. Du mußt, so lange ich fort bin — denn ich werde ein wenig weggehen — deine kranke Herrin und dieses Kind bewachen. Setze dich hierher auf diesen Erdhaufen — so — hier hast du ein Gewehr, es ist eine Pistole — so mußt du sie halten — —“

„Das weiß ich schon“, sagte der Knabe.

„Gut“, fuhr Abdias fort, „wenn nun einer hereinkommt und die schlummernde Frau und das Kind anrühren will, so sag' ihm, er solle gehen, sonst wirst du ihn töten. Geht er nicht, so halte die Oeffnung gegen ihn, drücke an der eisernen Zunge und schieße ihn tot. Verstehst du alles?“

Uram nickte und setzte sich in der verlangten Stellung auf den Boden.

Abdias sah ihn noch ein Weilchen an und ging dann, den Griff der anderen Pistole mit seiner Hand im Kasten haltend, durch den Gang in die äußere Stube hinaus. Es lag alles so herumgestreut, wie er es verlassen hatte, und kein Mensch war in der weitläufigen Höhle. Da er sich überall umgesehen hatte, beschloß er vollends hinauszugehen. Er mußte sich wegen der vielen Schmerzen in den Lenden noch einmal dehnen, und stieg dann über die Schwelle der Thür zu den Palmen hinaus. Es war hier wirklich ganz öde, wie er es vorausgedacht hatte; denn die Nachbarn mochten in ihre entfernten Behausungen, oder wohin es ihnen sonst gefallen hat, gegangen sein. Als er zu dem Sandhaufen kam, wo er mit den Lanzen

